

Für die Saison 2025 sucht das Hofkollektiv Bienenwerder noch eine Gärtner*in oder Saisonkraft, Azubi, Praktikant*in, FÖJ/Bufdi



Wer wir sind:

Wir, das Hofkollektiv Bienenwerder sind ein landwirtschaftliches Kollektiv. Wir leben und arbeiten gemeinsam auf einem Hof östlich von Berlin, bei Müncheberg. Uns gibt es seit 20 Jahren und neben der kleinen Ziegenherde zur Selbstversorgung bauen wir auf 3 ha Gemüse für unsere Solawi mit ca 90 Anteilen an.

Das Kollektiv besteht derzeit aus 15 Personen, aber nicht alle arbeiten im Garten.

Das Gartenteam besteht zur Zeit aus 5 Personen, die unterschiedlich viel auf dem Acker stehen. Wir arbeiten gemeinsam, ca 5 Tage die Woche. Im Sommer gibt es auch mal Wochenenddienste. Wir versuchen möglichst hierarchiearm zu arbeiten, treffen Entscheidungen gemeinsam und lernen von einander.

Wir ziehen alle unsere Jungpflanzen selbst an. Bodenbearbeitung und Beetvorbereitung machen wir mit dem Traktor oder mit dem Einachser. Hacken und Häufeln wird auch mal mit dem Pferd gemacht. In den Tunneln und auch im Freiland gibt es jede Menge Handarbeit aber dafür sind die Flächen überschaubar.

Wir arbeiten mit mehrjährigen Gründüngungen, Zwischenfrüchten und Untersaaten und teilweise mit Mulch. Wir machen unseren eigenen Kompost aus Ziegen- und Pferdemist und düngen damit unseren sehr sandigen Boden.

Was suchen wir:

Mit Langzeit-Perspektive oder als Saisonkraft suchen wir:

Eine Person die Lust auf kollektives Leben und Arbeiten hat. Idealerweise hast du schon Erfahrung im Gemüsebau und mit Maschinen, das ist aber kein Muss. Wir freuen uns natürlich auch wenn dir kollektive Strukturen und die damit einhergehenden Treffen und Plena nicht komplett neu sind, aber auch hier kann alles gelernt werden. Generell ist eine gute Kommunikation bei uns enorm wichtig. Lust auf selbstständiges und eigenverantwortliches Arbeiten ist bei uns von Vorteil. Dafür hast du viel Freiheit neue Dinge auszuprobieren. Wir wollen uns gerne auf dich verlassen können und es ist gut wenn du deine eigenen Grenzen gut kennst.

Wir bieten neben einen Ausbildungsplatz für die Freie Ausbildung im Osten oder der Solawi-Ausbildung auch das FÖJ oder den Bundesfreiwilligendienst an. Auch ein Praktikum im Rahmen des Studiums ist möglich. Oder eben eine normale Stelle in unserem Betrieb.

Du willst uns kennenlernen?

✉ info@hofbienenwerder.org

Für Bilder und mehr Infos:

🌐 www.hofbienenwerder.org



For the 2025 season, the Bienenwerder farm collective is still looking for a gardener or seasonal worker, apprentice, intern, FÖJ/Bufdi



Who we are:

We live and work together on a farm east of Berlin, near Müncheberg. We have been around for 20 years and in addition to a small herd of goats for self-sufficiency, we grow vegetables on 3 hectares for our Solawi with around 90 shares. The collective currently consists of 15 people, but not all of them work in the garden.

The garden team currently consists of 5 people who work in the fields to varying degrees. We work together about 5 days a week. In summer there are also weekend shifts. We try to work with as little hierarchy as possible, make decisions together and learn from each other. We grow all our seedlings ourselves. We do the soil cultivation and bed preparation with the tractor or the single-axle tractor. Hoeing and hilling is also sometimes done by horse-work. There is a lot of manual work in the tunnels and also in the field, but the areas are manageable.

We work with multi-year green manures, catch crops and undersown crops and sometimes with mulch. We make our own compost from goat and horse dung and use it to fertilize our very sandy soil.

What are we looking for:

We are looking for a long-term or seasonal employee:

A person who is interested in collective living and working. Ideally, you already have experience in vegetable growing and with machines, but this is not a must. Of course, we are also happy if you are not completely new to collective structures and the associated meetings and plenums, but everything can be learned here too. In general, good communication is extremely important to us.

A desire to work independently and on your own responsibility is an advantage with us. In return, you have a lot of freedom to try out new things. We want to be able to rely on you and it is good if you know your own limits well.

In addition to an apprenticeship for the Freie Ausbildung im Osten or the Solawi apprenticeship, we also offer the FÖJ or the Bundesfreiwilligendienst. An internship as part of your studies is also possible. Or a normal position in our company.

Would you like to get to know us? Then send us an e-mail!

You want to get to know us?

✉ info@hofbienenwerder.org

More informations and pictures:

🌐 www.hofbienenwerder.org

